



ESPECTÁCULOS



EL IMPERIO DE LAS TAQUILLAS

STAR WARS GANA LA GUERRA DE LA PREVENTA. E1

NACIÓN



HONORIS CAUSA, A DE LA FUENTE

Al ser investido por la UdeG, el ex rector de UNAM dijo que con la educación puede eliminarse la injusticia. A16

NACIÓN



NARANJO: NO SOY SUPERMÁN

Presentan *Funerales preventivos* en la FIL, libro con textos de Juan Villoro e ilustraciones del cartonista. A29

CARTERA



EL RETO DEL LÍDER DE CERVECERAS

AB InBev, la cual compró a Modelo en 2013, se alista para competir, tras anunciar su unión con SAB Miller. B1

Se duplica arsénico en agua, según estudio

- Líquido contaminado amenaza a seis entidades, revela **UNAM**
- Agente tóxico provoca cáncer y daño neuronal irreversible

ESTEBAN DAVID RODRÍGUEZ
—periodismo.investigacion@eluniversal.com.mx

Un estudio realizado por el Centro de Geociencias de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), con muestras de 2015, señala que la concentración de arsénico y fluoruro en el acuífero Lerma-Chapala (que va del Estado de México a Jalisco) se duplicó en los últimos 14 años; condición semejante afecta las aguas subterráneas de seis estados más: Querétaro, San Luis Potosí, Aguascalientes, Zacatecas, Durango y Sinaloa.

“Todos presentan la misma problemática en mayor o menor grado, y tiende a agudizarse”, sostiene el investigador Marcos Adrián Ortega Guerrero, responsable del Laboratorio Móvil de Rastreo de Contaminantes en el Subsuelo.

El líquido contaminado llega a los negocios y hogares a través de redes hidráulicas de agua potable.

Al inicio de esta década, Conagua fue evaluada por la Auditoría Superior de la Federación y recibió un dictamen “negativo” en aguas subterráneas y superficiales.

NACIÓN A32

- Conagua pide retomar reforma a Ley de Agua. A33

EL “MILAGRO” DE TLACOTE, LA DOBLE PARADOJA

- Mundialmente conocido hace 25 años por sus aguas “milagrosas” cuyas propiedades presuntamente curaban enfermedades graves, hoy Tlacote es un pueblo olvidado que afronta una doble ironía: tiene problemas de abasto de agua, y el dueño del manantial murió de un cáncer que el “portentoso” líquido no pudo aliviar. A40

“La gente de aquí sigue igual de pobre, el agua supuestamente milagrosa no mejoró en nada su situación”

ARTURO COSÍO
Actual propietario del manantial



Cumbre COP 21 Marcada por el terrorismo

Previamente a su participación en la cumbre sobre cambio climático COP 21, el presidente Enrique Peña Nieto saludó y conversó con el mandatario francés, François Hollande. Más tarde, durante su primera intervención en el encuentro de las Naciones Unidas, Peña Nieto recordó los ataques perpetrados en París y advirtió que ante la barbarie que se presenta en el mundo “sólo cabe la unidad y la fraternidad internacional”.

Llamó a consolidar un desarrollo sustentable a nivel global y urgió a un compromiso de largo plazo y con objetivos concretos para enfrentar el cambio climático.

MUNDO A44

- Hay dos enormes retos: un mundo libre de destrucción y de violencia: **Hollande**
- EU reconoce su papel en el problema ecológico y asume responsabilidad: **Obama**
- Debemos actuar hoy, eso es lo que se reclama en esta cumbre: **Merkel**

MUNDO A44

ARRANCA REPARACIÓN EN SANTA FE



Trabajadores comenzaron a demoler la casa ubicada sobre el talud en Santa Fe, que el mes pasado amenazó con colapsar. Por seguridad, 116 personas fueron desalojadas del conjunto residencial Vista del Campo. Las obras de demolición tardarán seis semanas y las de apuntalamiento seis meses, sólo entonces podrán regresar los vecinos. C1

Se acentúa daño a finanzas por la caída del petróleo

- Recursos por la venta de crudo caen 48.5% en octubre, lo que recorta los ingresos del sector público en 10.5% respecto a 2014

LEONOR FLORES
—cartera@eluniversal.com.mx

La crisis que enfrentó el precio del barril de crudo este año provocó que los recursos obtenidos por la venta de petróleo se desplomaran 48.5% en octubre, lo que provocó, a su vez, una caída de 10.5% en los ingresos totales presupuestarios del sector público, informó ayer la Secretaría de Hacienda.

Detalló que los recursos derivados de la venta de la mezcla mexicana ascendieron a 58 mil 139 millones de pesos, casi la mitad de lo captado por ese concepto en octubre de 2014.

Así, en los primeros 10 meses de 2015 los ingresos petroleros sumaron 654 mil 31 millones de pesos, lo que implicó una baja de 38% con respecto a 2014.

CARTERA B1

- México desaprovechó los ingresos petroleros: **Slim**. B3

De enfermedad mortal a mal crónico-degenerativo

Texto: FABIOLA CANCINO

Al recibir el diagnóstico, todo se borró de la mente de Josué. Era 1986 y en ese tiempo se decía que el sida era la maldición de homosexuales y representaba una sentencia de muerte. 29 años después, sabe que gracias a los avances científicos, el VIH-sida ya no es necesariamente mortal.

Durante 10 años, Josué vivió sin

acudir al médico y sólo tomaba medicina homeópata, hasta que un día recayó y tuvo que acudir a terapia psicológica para convencerse de que era necesario medicarse. Llegó a tomar 28 pastillas; hoy sólo ingiere ocho.

Según cifras de Censida, Josué es uno de los 178 mil 591 mexicanos diagnosticados con este padecimiento desde 1983.

ESTADOS A34



“Es mucho lo que podemos aprender de la respuesta al sida. Así podremos acabar con esta epidemia: trabajando todos juntos”

BAN KI-MOON
Secretario General de la ONU

MUNDO A46

Colaboración exclusiva en México para EL UNIVERSAL



OPINIÓN

NACIÓN	
Carlos Loret de Mola	A10
Ciro Gómez Leyva	A12
Ricardo Alemán	A14
Salvador García Soto	A21
Katia D'Artigues	A28
Alejandro Hope	A43

Alberto Aziz Nassif	A43
Margarita Luna Ramos	A42
Alejandro Encinas	A43
CARTERA	
Alberto Aguilar	B3
Alberto Barranco	B4
Javier Tejado Dondé	B2



Catalina Pérez Correa

“La abrumadora mayoría de consumidores de sustancias lícitas e ilícitas no delinque, ni es violenta”. A43

EL TIEMPO

	MÁX	MÍN	
México DF	26	12	Soleado
Guadalajara	27	13	Nublado
Monterrey	17	13	Nublado